

CCXCV.

12 décembre  
1576.*Le prince d'Orange à des Pruneaux.*

Gand. 12 décembre 1578.

Il témoigne son contentement de la réponse du duc d'Anjou aux états et de la satisfaction que les états lui ont donnée. Il ne dépendra pas de lui que l'assemblée générale ne soit convoquée, et il fera tout son possible pour contenter le duc, qui sait aussi combien l'attentat sur Bonyvet lui a déplu; il tiendra la main à ce qu'on en donne satisfaction. Il est bien aise du rappel des troupes françaises de Flandres, dont le séjour empêchait en quelques points le service du duc.

*Publié: Groen van Prinsterer, Archives de la maison d'Orange, t. VI, p. 491.*

---

de plusieurs lettres adressées à de hauts personnages, dont des copies sont conservées pour la plupart dans le même recueil et dans le n° 3277 (f° 131—136.) Celle au vicomte de Gand (*F. f.* n° 3278 [*Ms. Bêth. Reg.* 8781] f° 19) qui se trouve aussi *Reg. Dép. France*, t. I, f° 123. A. R. H. contient les points suivants: Le duc remercie le vicomte des offres d'employer son crédit dans l'intérêt du duc, offres que celui-ci lui avait fait connaître par des Pruneaux; il le prie d'assister son ambassadeur dans sa nouvelle négociation, avec assurance qu'il lui sera toujours un „bon et favorable” ami. Les autres lettres étaient des blancs-seings du duc, que des Pruneaux pouvait distribuer, comme au commencement de la négociation (*V. t. I. p. 23.*) Ils ne contenaient que des phrases générales. Une de celles-ci fut adressée à Henri de Bloeyere et se trouve en original dans le registre *Papiers du xvi<sup>e</sup> siècle*. A. R. B. (t. I. f° 572.) Depuis sa négociation de l'an 1576, de Bloeyere portait encore le titre de conseiller et maître d'hotel du duc. Le contenu de ces lettres ne mérite pas d'être imprimé.

---